
 
 
Schulverband Mollhagen Das Protokoll dieser Sitzung 
6. Sitzung der Verbandsversammlung  umfasst die Seiten  1  bis  8. 
vom 25.06.2020  
im Musikraum der Grundschule Mollhagen  
  
Beginn: 19:00 Uhr  
Ende: 22:04 Uhr _________________________ 
                   (Krüger) 
Unterbrechung: von:  -  Uhr             Protokollführerin 
 bis:   -  Uhr  
  
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1) Verbandsvorsteherin Weißbach, Todendorf 1) Herr Petereit vom Ing.-Büro zu TOP 2 

2) Bgm Meyer, Steinburg 2.) Herr Schuldt vom Ing.-Büro zu TOP 2 

3) GV’in Martens, Steinburg 3) Schulleiterin, Frau Gerdes 

4) GV Jendrek, Steinburg 4.) Herr Burzlaff vom Amt Bad Oldesloe-Land 

5) GV D. Busche, Steinburg 5.) Frau Krüger vom Amt Bad Oldesloe-Land 

6) GV Kreutzfeldt, Stubben 
    i. V. BGMin Schmidt 

7) Bgm Lodders, Lasbek  

 

c) Gäste des Kindergarten Zweckverband  
    Steinburg-Stubben: 

8) GV Henke, Lasbek  

9) GV Merz, Todendorf 
    i. V. BGM Marten 

1.) Frau Fenske, Verbandsvorsteherin 

2.) Frau Mahnke, GV Stubben 

 Es fehlten: 

 1.) Frau BGMin Schmidt, Stubben 

 2.) Herr BGM Marten, Todendorf 

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Verbandsversammlung sind durch Einladung vom 12.06.2020 auf 
Donnerstag, den 25.06.2020 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgemacht.  
 
Die Vorsitzende stellt bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
 
Die Verbandsversammlung ist nach der Zahl der erschienenen Mitglieder - 9 - beschluss-
fähig. 
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6. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 25.06.2020 

 
Die Verbandsvorsteherin beantragt die Tagesordnungspunkte 10) bis 12) nicht öffentlich zu 
behandeln. Ohne Aussprache beschließt die Verbandsversammlung in öffentlicher Sitzung: 
 
Die Tagesordnungspunkte 10) bis 12) werden nicht öffentlich behandelt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Die übrigen Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung abgehandelt. 
 

 
 
 

Tagesordnung 
 

1. Eröffnung und Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Ergebnisvorstellung der Energieberatungsleistung  

durch das Ing.-Büro P. Petereit (vertreten durch Herrn Schuldt) 

3. Einwohnerfragestunde 

4. Protokoll der Sitzung vom 07.11.2019 

5. Bericht der Verbandsvorsteherin 

6. Bericht der Schulleitung 

7. Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 

8. Brandschutzkonzept / Sicherheitsbeleuchtungsanlage der Sporthalle 

a) Sachstandsbericht persönlich durch Herrn Burzlaff 

b) Weitere Vorgehensweise 

9. „Offene Ganztagsschule“ 

a) Einstellung einer 4. Betreuungskraft 

b) 5. Änderungssatzung über die Benutzung und Erhebung von Benutzungsgebühren 

der Einrichtung „OGS“ des Schulverbandes Mollhagen  

10. Niederschlagungen von OGS-Gebühren  

11. Reparatur von Sportgeräten in der Turnhalle der Grundschule Mollhagen 

12. Personalangelegenheiten 

 

Zu den Tagesordnungspunkten 10) bis 12) wird nicht öffentliche Beratung beantragt. 
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6. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 25.06.2020 

 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Frau Weißbach eröffnet die Sitzung der Verbandsversammlung, begrüßt die Anwesenden, 
insbesondere die eingeladenen Gäste des Ing.-Büros Petereit und des Kindergarten 
Zweckverbandes Steinburg-Stubben zu TOP 2 und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
TOP 2: Ergebnisvorstellung der Energieberatungsleistung durch das Ing.-Büro Petereit 

 
Frau Weißbach gibt einen kurzen Rückblick für die Beauftragung der energetischen 
Untersuchung und bittet das Ing.-Büro Petereit um die Vorstellung der Ausarbeitung. Allen 
Verbandsmitgliedern ist mit der Einladung die Präsentationsunterlage übersandt worden. Die 
komplette Studie wird auf Wunsch allen ausgehändigt. 
Herr Petereit präsentiert mit Unterstützung eines Beamers den aktuellen Bestand, macht 
Vorschläge für Energieeinsparungen in Verbindung mit Amortisierungszeiten und stellt 
Heizvarianten mit und ohne das BHKW vor. Er weist darauf hin, dass ein BHKW eine 
durchschnittliche Leistungsdauer von 10 Jahren hat. Der gewonnene Strom wird 
überwiegend selbst verbraucht und es Sinn machen würde, für die Sommerzeit eine kleine 
Photovoltaikanlage errichten zu lassen. Zum Schluss ist klar erkennbar, dass die Beheizung 
ab dem kommenden Jahr mit dem BHKW in Verbindung mit der Fernwärme die 
wirtschaftlichste Variante ist. 
Nach der Präsentation werden alle Fragen der Gäste durch Herrn Petereit beantwortet. Es 
gibt für alle Klarheit, dass die Abrechnungen mit dem Kindergarten Zweckverband nun 
aufgrund der vorliegenden Bemessungsgrundlagen abgerechnet werden können. 
Eine Diskussion gibt es auch über mögliche Energieeinsparungen und damit verbundene 
Sanierungskosten. Dem Amt liegen die festgestellten Gebäudemängel einschließlich 
Auswertungen vor. Es kommt die Idee nach einer Arbeitsgruppe auf, denn mit Hilfe von 
Förderprogrammen könnten sich Sanierungen als sinnvoll erweisen.  
Als ersten Ansatz wird der hydraulische Abgleich als wichtig erachtet. Die Werte belegen, 
dass dies noch nicht gemacht wurde, obwohl es gesetzliche Vorgaben bei Veränderungen 
an Heizungen gibt. 
Es wird gemeinschaftlich als wichtig erachtet, dass im Rahmen der Änderung der Heizung 
zum Jahresende ein hydraulischer Abgleich mit Wechseln und teilweiser Einbau von 
Wärmemengenzähler vorzunehmen ist. Die Kostenschätzung von 24.000,00 € beinhalten 
den Abgleich und das Auswechseln von Thermostaten in allen Gebäudeteilen. Abschließend 
schlägt Frau Weißbach vor, sich noch einmal in kleiner Runde zusammen zu setzen und 
bedankt sich bei den Herren Petereit und Schuldt für die Präsentation.  
 
Die Herren Petereit und Schuldt verlassen die Versammlung um 19.55 Uhr. 
 
 
 
TOP 3: Einwohnerfragestunde 

 
Es ergeben sich keine Einwohneranfragen. 
 
 
TOP 4: Protokolle der Sitzungen vom 07.11.2019 

 
Es liegen keine Änderungswünsche vor.  
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6. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 25.06.2020 

 
TOP 5: Bericht der Verbandsvorsteherin  

 
a) Es gibt im Schulverband personelle Veränderungen: 
    seit dem 01.01.2020 Frau Krüger als neue Geschäftsführung und Frau Matthiessen als  
    neue Schulsekretärin. 
b) Den beiden Busfahrern/in wurde per 31.01.2020 zum 30.06.2020 gekündigt. 
c) Nachdem ein FSJ-ler ausgeschieden war, wurde der Ausfall mit einer Aushilfe abgedeckt. 
d) Die Gemeinde Todendorf hat einen neuen Bürgermeister – Herrn Dennis Marten; heute  
    vertreten durch Herrn Merz. 
e) Die coronabedingte Notbetreuung wurde durch die OGS-Mitarbeiterinnen unterstützt. 
f) Auf das Mittagessen musste bei der Wiederaufnahme der OGS aus hygienischen Gründen  
    verzichtet werden. 
g) Nach den Sommerferien wird es 3 erste Klassen geben. Der fehlende Klassenraum wurde  
    durch den Auszug der Sozialpädagogin aus dem sogenannten Brennraum in einen kleinen  
    Raum neu geschaffen. 
 
 
 
TOP 6: Bericht der Schulleitung  

 
Frau Gerdes berichtet über folgende Themen: 
a) Schilderung über die Corona-Zeit und dem Schulbetrieb 
b) Problematik der Landes-Erlasse und die Umsetzung 
c) in der Schule befanden sich nur kleine Gruppen, freitags nur für lernbedürftige Kinder 
d) mit der Schulöffnung waren Kohorte zu bilden 
e) Kohorte in der OGS nur mit 15 Kindern; Kinderzahl voraussichtlich nach den Ferien  
     aufgehoben; Kohorte sind weiterhin zu bilden. 
f) aktuelle Raumnot durch Erstklässler; der Brennraum wurde als Klassenraum umgebaut  
    und mit Smartboards ausgestattet. 
g) zwei neue junge Kollegen kommen nach den Sommerferien für 2 Schwangere 
h) Kurse wie z.B. Musik oder singen im Chor werden voraussichtlich nach den Ferien nicht  
    stattfinden können, aktuell wird nach einer Lösung schon gesucht. 
i) Schülerzahlen – verlassen werden 52 Schüler/innen die Schule 
         Neuanmeldungen aktuell 68 Schüler/innen; Klassengröße 22/23 Kinder 
 
 
 
TOP 7: Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 

 
 a) Herr Bürgermeister Meyer fragt für den TSV Mollhagen an, warum der Fahrradschuppen  

    abends abgeschlossen ist. Vorschlag vom TSV – sie würden gerne selbst einen Fahrrad- 
    ständer aufstellen. 
b) Herr Bürgermeister Meyer fragt für den TSV Mollhagen an, dass dieser gerne die Sport- 
    halle innerhalb der Sommerferien für seine Vereinsmitglieder nutzen würde.  
    Eine Nutzung seitens des TSV in den Sommerferien ist leider nicht möglich, da die Sport- 
    geräte repariert bzw. Instand gesetzt werden; Dauer laut Angebot eine Woche. Zudem  
    finden innerhalb des Schulgebäudes Baumaßnahmen statt. Hier kann es sein, dass die  
    Sporthalle als Lagerfläche benötigt wird. 
c) Herr Bürgermeister Lodders fragt nach dem Stand bezüglich des Digitalpaktes.  
    Aktuell wurde dies seitens der Schule und der Verbandsvorsteherin noch nicht weiter  
    betrieben; es soll erst eine finanzielle Klarheit geben. 
d) Herr Lodders fragt nach dem Sofortstarterprogramm im Rahmen des Digitalpaktes. Er rät  
    an, bis nach der Senkung der MwSt. zu warten. Im Programm geht es nur um Endgeräte. 
    Herr Meyer erachtet es als sinnvoll, die Geräte im Wert von 9.000,00 € abzurufen. Frau 
    Weißbach bedankt sich für die gute Anregung. 
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6. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 25.06.2020 

 
 
noch zu TOP 7: 
 
e) Herr Meyer bittet die noch ausstehenden Jahresabschlüsse für 2017 und 2018 dringlich  
    vorzulegen. 
 
 
 
TOP 8: Brandschutzkonzept / Sicherheitsbeleuchtungsanlage der Sporthalle 
 a) Sachstandsbericht persönlich durch Herrn Burzlaff 
 b) Weitere Vorgehensweise 

 
Frau Weißbach bittet Herrn Burzlaff einen Sachstandbericht abzugeben: 
Den Anwesenden liegt eine Sitzungsvorlage vor. Herr Burzlaff berichtet von der Brandver-
hütungsschau durch Frau Grote vom Kreis Stormarn im Juni des letzten Jahres und dem 
fehlenden Brandschutzkonzept. Das beauftragte Ing.-Büro Stoll hat bereits nach erfolgter 
Bestandsaufnahme ein Konzept noch im Dezember vorgelegt. Hier gab es seitens Frau 
Grote Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche, welche aktuell wieder in das Konzept einge-
arbeitet werden. Da die Sicherheitsbeleuchtung und die Kennzeichnung der Flucht- und 
Rettungswege als mangelhaft bewertet wurden, wird hier ein dringender Handlungsbedarf 
gesehen. Herr Burzlaff beschreibt die anstehende Maßnahme und unterteilt diese in zwei 
Bauabschnitte. Der erste Bauabschnitt im Bereich der Sporthalle würde bei geschätzten 
45.000,00 € liegen. Der zweite Abschnitt im Bereich des Hauptgebäude würde bei  
42.000,00 € Baukosten liegen. Auf Seiten der Hochbauabteilung soll die Maßnahme bereits 
in den Herbstferien umgesetzt werden, aus diesem Grunde der entsprechende 
Beschlussvorschlag. 
 
Es kommt zu einer längeren Aussprache, aus der klar hervorgeht, dass die Verbandsmit-
glieder keinerlei Grundlageninformation vorab von der Amtsverwaltung erhalten haben. Es 
wird um kurzfristige Übersendung des Entwurfes des Konzeptes sowie die Änderungs-/Er-
gänzungswünsche durch Frau Grote gebeten, um eine Vorstellung von der Gesamtmaß-
nahme zu erhalten. Ebenfalls soll seitens der Amtsverwaltung sich nach Förder-
möglichkeiten erkundigt werden. Da eine dringende Notwendigkeit in der Sicherheitsbe-
leuchtung gesehen wird, kommen Überlegungen auf, beide Bauabschnitte in einer 
Ausschreibung zusammen zu fassen, der erste Abschnitt wird in den Herbstferien diesen 
Jahres und der zweite Abschnitt im Frühjahr des nächsten Jahres ausgeführt. Bei Herrn 
Burzlaff wird erfragt, ob die Leistungsverzeichniserstellung für die Ausschreibung durch das 
Amt erfolgen kann. Dies wird positiv beantwortet. 
 
Frau Weißbach sagt eine Übersendung der Brandschutzkonzeptunterlagen zu und schlägt 
nach der Gesamtaussprache folgenden Beschlussvorschlag vor: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt eine dezentrale Sicherheitsbeleuchtungsanlage 
gemäß überarbeitetem Brandschutzkonzept liefern und montieren zu lassen. Die 
Baumaßnahme erfolgt in zwei Abschnitten: Ausführung des ersten Abschnittes 
(Sporthalle mit Zuwegung) in den Herbstferien 2020 und zweiter Abschnitt 
(Hauptgebäude) im Frühjahr 2021.  
Die Verbandsvorsteherin wird ermächtigt, nach Auswertung der Ausschreibung den 
Auftrag an den wirtschaftlichsten Bieter zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 5 ja-Stimmen 
    3 nein-Stimmen     und 
    1 Enthaltung 
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6. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 25.06.2020 

 
 
Herr Burzlaff verlässt die Sitzung um 21.07 Uhr. 
 
 
 
TOP 9: „Offene Ganztagsschule“ 
 a) Einstellung einer 4. Betreuungskraft 
 b) 5. Änderungssatzung über die Benutzung und Erhebung von 

Benutzungsgebühren der Einrichtung „OGS“ des Schulverbandes Mollhagen 

 
Frau Weißbach erläutert die Beschlussvorlage. In der Satzungsänderung sind folgende 
wichtige Änderungen enthalten:  a) ab 01.08.2020 

      b) Frühbetreuung ab 7.00 Uhr  
      c) 4. Betreuungskraft 
      d) ohne Mittagessen. 

Das Mittagessen buchen die Eltern künftig über Kitafino. So erhalten die Eltern mehr 
Flexibilität.  
 
Nach kurzer Beratung ergehen folgende Beschlüsse: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt die Einstellung einer 4. Betreuungskraft mit 15 
Wochenstunden zum 01.08.2020. Die Verbandsvorsteherin wird ermächtigt, die 4. 
Betreuungskraft einzustellen. Der Stellenplan ist entsprechend anzupassen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen beschließt die 5. 
Änderungssatzung des Schulverbandes Mollhagen für die „Offene Ganztagsschule“ 
wie vorgelegt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
 
Die nachfolgenden Tagepunkte 10) bis 12) werden gemäß Beschluss nicht öffentlich 
beraten. Die Öffentlichkeit wird nunmehr ausgeschlossen und verlässt den 
Sitzungsraum. 
 
 
 
TOP 10: Niederschlagungen von OGS-Gebühren (3 Stück) 

 
 
 
TOP 11: Reparatur von Sportgeräten in der Turnhalle der Grundschule Mollhagen 
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6. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 25.06.2020 

 
 
TOP 12: Personalangelegenheiten 

 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Die in nicht-öffentlicher Sitzung gefassten 
Beschlüsse können nicht bekannt gegeben werden, da niemand mehr zugegen ist. 
 
 
 
Die Sitzung wird um 22.04 Uhr geschlossen.  
 
 
 
 
 
 
 
_________________________  _________________________ 

Verbandsvorsteherin  Protokollführerin 
 
 
 
 
Vorschlag nächste Sitzungstermine:  Verwaltungsausschuss am 26.08.2020 
      Verbandsversammlung am 22.09.2020 


